

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

REVISTA MENSUAL
MADRID

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Dit. y Astra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3,467 DE LA NOCHE.

MADRID, SABADO 15 DE SETIEMBRE

DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial:

Paris, 14.

El «Monitor» de hoy dice lo siguiente:

«Por decreto de 26 de julio último el emperador Maximiliano de Méjico nombró ministros de la Guerra al general Osmond jefe de Estado mayor del ejército francés expedicionario, y de Hacienda á M. Friant intendente militar del mismo ejército.»

Paris, 14.

Como los puestos que ocupan en el ejército francés son incompatibles con los nuevos que les ha conferido el emperador de Méjico, no están autorizados para aceptar estos últimos.»

La bolsa ha entrado en el período de descenso que hacia temer una expectativa tan tenaz y continuada.»

El 3 por 100 se ha cotizado firmemente á 69,90 y el 4 y 1/2 á 97.

Los valores españoles no han tenido operacion alguna.

Los consolidados ingleses se han cotizado de 89 3/8 á 1/2.

Cartas de Bruselas que ha recibido *La Epoca* dicen que el marqués de los Bastillejos y su familia pensaban establecerse en dicha ciudad durante el próximo invierno. Ya habian llegado algunas de las personas que habitualmente acompañan á dicho personaje.

Los ministros de la Gobernacion y Fomento visitarán, además de la ciudad de Córdoba, á Málaga, Sevilla y Cádiz, según dice un periódico.

El Sr. Salaverría es esperado muy pronto en Madrid despues de la temporada que ha pasado en Santander. También han debido regresar ya á Madrid los Sres. Mayans y Yhamoude.

Anoche en la calle de Relatores, número 26, 2.º, quiso poner fin á su vida una jóven, criada de servicio, hiriéndose en el cuello con un cuchillo. Curada inmediatamente en la misma casa y en la de scorro de la plazuela del Progreso, fue conducida despues al hospital General. Parece que afortunadamente la herida no ofrece gran cuidado. A la hora en que escribimos estas líneas, se ignoran las verdaderas causas que han impulsado á esta infeliz á intentar contra su existencia.

La feria que tiene lugar en Albacete es resiente de la crisis financiera y mercantil que ha atigido y aun aflige á España. Muchos á vender y pocos á comprar, dice la *Cronica*. El comercio exhibe sus géneros en abundancia y los feriantes satisfacen su curiosidad... y nada mas.

Se ha verificado la inauguracion del ferro carril de Manzanara á Córdoba. He aquí el despacho recibido anoche:

Andújar, 14.

Hemos llegado á esta gran novedad. El gntio es inmenso. El tránsito desde las Ventas de Cardenas á Vilches, se ha hecho en carruajes para examinar las obras que son admirables. Aquí se nos ha servido un espléndido almuerzo, despues del cual, han brindado el ministro de Fomento, el director de las obras, y un individuo de la administracion de la linea.

SS. MM. han sido vitoreadas, se ha brindado por la salud de la infanta doña Eulalia. El entusiasmo es extraordinario. Salimos para Córdoba, donde llegamos al anochecer.

La Epoca de anoche, coincidiendo con nuestras noticias, publicó el siguiente párrafo:

«Esta mañana á las ocho han salido para Avila el presidente del Consejo y los ministros de Hacienda, Ultramar y Marina, únicos que se hallaban en Madrid, pues los de Gobernacion y Fomento han ido á presenciar la inauguracion del complemento de la linea férrea de Andalucía, y los de Estado y Gracia y Justicia se hallaban al lado de S. M. Despachos que recibimos esta tarde de Avila, nos anuncian que los señores duque de Valencia, Castro, Barzanallana y Rubalcava habian llegado á la estacion de Avila á las once, pasando poco despues á ofrecer sus respetos á SS. MM. Continuaba el alivio de la infanta doña Eulalia.»

Leemos en *La Epoca*:

«Con relacion á personas de la alta banca de Inglaterra, se nos dice que algunas de estas hicieron proposiciones en julio al gobierno español para anticiparle algunas cantidades con garantía de títulos al 3 por 100. Por mas que sea indudable la necesidad que aun tiene nuestro Tesoro de vivir del crédito, se nos asegura que el Sr. Barzanallana se negó á aceptar, á causa del bajo tipo señalado á los títulos.»

Escriben de Gandia que está terminada por completo la cosecha de la pasa, que, como todos los años, empieza á empujarse en el Grao de dicha ciudad, lo cual aumenta algo el movimiento de buques. Quéjense los cosecheros porque, al

parecer, no ha sido muy abundante la cosecha ni el precio satisfactorio, toda vez que no pasa por ahora mas que á 60 reales el quintal y con pocas esperanzas de subida, á pesar de haber terminado la guerra de los Estados-Unidos, único obstáculo que en concepto de los cultivadores impedia el alza de su precio, pues tenian cerrados sus mercados.

He llegado á Burgos, con objeto de visitar el presidio de aquella ciudad, el señor D. Cosme Errea Navarro, visitador general del ramo.

Dicen de Santander que el día 7 naufragó al E. de la *Peña de Mouro* una lancha pescadora del cabildo de aquella ciudad, tripulada por Tristán de la Riva, patron; José María Perez, Sinfioriano Mondano, Hermenegildo Solana, Juan de Solana, Eugenio Condal, Eustaquio Lois, José Antonio Fernandez Ulpiano Alvarado, Leonardo Perez y Bonifacio Mondano.

Estos infelices que fueron recogidos y puestos á salvo por el práctico Bartolo Cumargo, se encuentran hoy desprovistos de todo recurso para volver al ejercicio de su industria por haber perdido en el naufragio los útiles que para ella les servian.

William Morrison, considerado por los canadienses como el primer hombre de raza blanca que haya desonubierto el nacimiento del Mississippi ha fallecido á los ochenta y dos años de edad. Su viaje al noroeste se verificó desde 1803 á 1816.

El capitán de marina mercante francés, Mr. Emmanuel Le Barazor, ha presentado al emperador Napoleon planes para la construccion de buques á propósito para largas navegaciones que puedan llegar hasta Paris. Actualmente se está construyendo uno de estos buques en el que el inventor hará un viaje redondo de Paris á Rio Janeiro.

Dicen de Valencia, que ha sido declarado cesante el secretario de la diputacion provincial D. Filiberto Abeleide Diaz y Dauderis.

SEGUNDA EDICION.

S. M. la Reina, S. M. el Rey su augusto esposo, y SS. AA. RR. el principe de Asturias y las serenísimas señoras infantas doña Isabel, doña Pilar y doña Paz, continúan en Avila sin novedad en su importante salud.

S. A. R. la serenísima señora infanta doña Eulalia adelanta felizmente en su convalecencia. (*Gaceta* de hoy.)

Ha empezado á ver la luz pública en Bolonia, un periódico literario, humorístico y teatral, con el título de *L'Affondatore*.

Dice la *Gaceta del clero*:

«Se insiste en que en breve se llevará á efecto el arreglo de las capellanías colativas, y hasta han llegado á nuestra noticia algunas de las bases en que ha de descansar esta resolucion.»

Ha muerto en Viena, en edad temprana, el maestro Fahrbach, conocido entre los artistas y aficionados por sus bellísimos walses y otras piezas de baile no menos excelentes.

En el teatro de la Opera-cómica han empezado los ensayos de la nueva obra de Ambrosio Thomas, titulada *Nignon*.

El pianista y compositor ruso Enrique Stiehl ha concluido una ópera titulada *Il sotterraneo di tesori*, que probablemente se representará en una escena de Alemania en el próximo invierno.

Dícese que el compositor Costa, director del teatro de Covent-Garden de Londres, ha sido creado *sir* por la reina de Inglaterra.

Al fin parece que la ópera *Rienzi*, de Wagner, será cantada en Viena en el teatro de la Corte el 19 de noviembre.

El ayuntamiento de Barcelona ha aceptado en principio el en abezamiento con la Hacienda; pero suplicando al gobierno que rebusca la cifra pedida al tipo que ha producido anualmente.

El segundo secretario de la legacion de Rusia, Sr. Donauoff, ha salido ayer de esta corte para tomar las aguas de Franzensbad, establecimiento situado cerca de Carlsbad, y no muy distante de Praga, en Bohemia.

Entre las óperas que se disponen en el teatro imperial de San Petersburgo para cantarse en la próxima estacion, se cuentan, además de *Don Sebastian*, la *Matilde di Chabran*, *Crispino e la Comare*, é *Isabella d'Aragona*, del maestro Pedrotti.

Puede darse como segura la contrata de la Vilda para la temporada de Carnaval en el teatro de la Santa de Milan, de la cual tanto han hablado los periódicos sesudos de Londres en los meses de julio y agosto pasados.

Las empresas de diligencias de la Vic-

toria y postas sevillanas han establecido un servicio alternado de Sevilla á Mérida, cuyo trayecto recorrerán en diez y seis horas, y otra de Sevilla á Huelva en seis horas y media.

Ha sido nombrado tesorero de la fábrica de moneda de Barcelona, D. Pelegrin Calle.

Mañana á las cuatro de la tarde se celebrará en la plaza de toros de los Campos Eliseos una corrida de becerros, en la que se lidiarán cuatro por una cuadrilla de aficionados. A las siete y media dos bandas militares tocarán en el salon de verano, continuando la funcion á las ocho y media en la ría, con la velada de San Marcos en Venecia por varios guitarristas, un cuerpo de coros y dos bandas militares, y terminando la fiesta con fuegos hidráulicos.

Segun noticias de personas bien informadas, dice *La Epoca*, la administracion del Banco continúa en correr en breve la puerta, por lo que á ella se refiere, al agio á que está dando lugar multitud de causas notorias para los hombres de negocios.

La jóven cantante vienesa, señorita Amalia Kraft del Carltheater, acaba de morir á la edad de 24 años.

En el recinto que ocupa en la capital de Francia el gran café Parisien, el ayuntamiento parece tiene el proyecto de construir una magnífica sala especialmente consagrada á la música y á los conciertos, con el nombre de *El Orfeo*.

En Roma ha quedado ya constituida una sociedad para recoger las suscripciones destinadas á levantar un monumento á Palestrina.

En la plaza de San Miguel de esta corte que corresponde al distrito del teniente de alcaide D. Manuel Bravo, se han llevado á cabo algunas reformas realizadas con urgencia, entre las cuales se cuenta el adquinado del piso y la pintura de los cajones y puestos de la espresada plaza.

Gran número de diputaciones provinciales han elevado ya al gobierno las propuestas para el personal de los consejos.

El duque de Alenzon, primogénito de los duques de Nemours primo hermano del jóven conde de Paris y de su esposa la hija de los duques de Montpensier, deba regresar en breve á Europa despues de haber tomado gloriosamente parte en la campaña del archipiélago filipino.

Se ha representado en Hamburgo una ópera titulada *Musikalisches Niekuschinen* (*Máquinas musicales para coser*), lo cual, por su originalidad, ha obtenido un éxito asombroso.

M. Toyon ha publicado en Paris un volumen titulado *La Música en 1865*, documentos relativos al arte músico. Este autor apreciable habia ya publicado otro en 1864.

La Epoca se rectifica á sí misma, y dice que las cantidades que ha entregado el tesoro al Banco de España están representadas por valores á diferentes vencimientos den ro del actual, y por lo tanto no es de extrañar que no se hubiera retirado desde luego de la circulacion una suma equivalente de billetes.

A las noticias que en nuestro número anterior dimos referentes al oratorio que el compositor Costa se dispone á hacer ejecutar en Paris, añadiremos hoy, según leemos en la *Revue et Gazette musicale*, que vé la luz pública en aquella capital, que dicho oratorio se titula *Naaman*, y que p rece ha recibido varias proposiciones de los directores de teatros, á fin de que se cante lo mas pronto y con todo el aparato que requiere la obra, que tantos aplausos ha conquistado en la corte de Inglaterra. Sin embargo, créese que esto no se podrá efectuar hasta el próximo invierno.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué como el dia anterior de 33 grados á la sombra.

Ayer no llovió en ninguna provincia de España, según los partes oficiales.

En el último número que hemos recibido de la *Chronica dos theatros*, del vecino reino de Portugal, hallamos la lista de la compañía que ha de actuar en la presente temporada, en el real teatro de San Carlos.

Forman parte de ella las señoras Volpini, Rey-Balla y Paganini, y los señores Mongini, Piccioli, Marin, Squarcia, Randolphi, Marcelo, Fucca, Ordinas y Reduzzi.

Dice un periódico que el duque de Teñan pasará el invierno en Biarritz, y no en Pau, como se ha dicho.

Leemos en la *Gaceta del clero*: «No en todas las diócesis están al corriente los participes del presupuesto eclesiástico en la percepcion de sus haberes. Nos escriben del Burgo de Osma que en

estos últimos dias se ha cobrado la mensualidad de junio, faltando por conseguir las de julio y agosto para nivelar á los participes con las demás clases que cobran sus haberes del Tesoro.»

Esta noche llegarán á Madrid Lagartijo y el Gordito, con el objeto de trabajar en la corrida de mañana domingo.

Las óperas presentadas á la academia de la Pergola de Florencia, para concurrir al honor de ser representadas en aquella escena, ascienden á cinco nada menos.

Ha muerto en Florencia el editor de música Angel Lucherini.

El ministro de Rusia, principe Wolkonsky, saldrá en breve de esta corte para los baños de Alhama, en cuyo punto va á completar la curacion que empezó el año pasado con muy buen resultado. Le acompañan su esposa, ya completamente restablecida, y su hija. Su ausencia será muy corta, por lo adelantado de la estacion.

Mañana se verificará en el vecino pueblo de Fuencerral la segunda corrida de novillos, en la que se matará, como en la anterior, un toro por una cuadrilla de Madrid.

En fin de julio último quedaron en el Hospicio de Madrid 1,725 acedidos; durante el mes de agosto fueron recibidos 32, salieron con licencia absoluta 16 y fallecieron tres, quedando una existencia en 1.º del corriente de 1,738.

En el colegio de los Desamparados quedaron en fin de julio 449 niños; fueron recibidos en agosto seis, salieron con licencia absoluta tres y fallecieron otros tres, quedando un total en 1.º de setiembre de 449 acogidos.

El *Porvenir* de Sevilla del 13 dice lo siguiente: «El pánico que se apoderó de los tenedores de billetes del Banco, hizo que el martes subiese el descuento, y que todos se negasen á recibirlos. En el dia de ayer va el descuento era solo de 2 y 3 por 100, abundando el oro, y admitiéndose á la par en el pago de letras por el comercio. Por lo que se deduce que la situacion ha mejorado, de lo que nos alegramos.»

El gran teatro de Marsella, cuya compañía se halla completamente organizada, va á inaugurar inmediatamente sus representaciones con *Los Mosqueteros*, á los cuales seguirán *Chicot* y *Guillermo Tell*. En esta ópera se presentará por primera vez al público de Marsella un tenor nuevo procedente de la escuela Dupré, famosa por los discípulos que produce al arte.

El teatro del Gimnasio de dicha ciudad, que acaba de atravesar una recrudescencia de epidemia cólerica, vuelve á comenzar sus interrumpidas tareas con un escogido repertorio.

La Judía, *La Favorita*, *La Africana* y *Don Juan* son las óperas mas en boga en el teatro de Paris. En el Liceo continúa llamando la atencion *Fausto*. En breve debutará en este Mr. Cazaux, á quien una leve indisposicion no le ha permitido hacerlo todavía.

Por la via ordinaria recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella, 12.

Cartas de Roma del 9 dicen que la gendarmeria romana ha dispersado en la noche del 6 al 7 la multitud que esperaba en la plaza de Jesús á que se abrieran á la mañana siguiente las oficinas donde se cambian los billetes de banco. Unos veinte individuos que se habian atrincherado en una casa fueron hechos prisioneros despues de una viva resistencia. Los mas de ellos iban armados de puñales.

Florencia, 13.

Las noticias de Viena del 12 aseguran que las negociaciones continúan. Pasado mañana debe verificarse la séptima conferencia oficial.

Quedan pocos artículos sobre los cuales no estén ya de acuerdo los plenipotenciarios.

No es cierto el rumor de que habian surgido graves dificultades sobre el arreglo de la cuestion financiera. Los precedentes del tratado de Zurich sancionados por las firmas de Francia y Prusia facilitan la solucion definitiva.

El archiduque Alberto ha acogido con singular distinción al general Meubrea.

Berlin, 12.

Continúa en la Cámara de diputados el debate sobre el proyecto de ley electoral para el Parlamento alemán.

Mr. de Bismark ha espuesto ampliamente las dificultades que acarrearían al gobierno las modificaciones propuestas por la comision.

Respondiendo á Mr. Schultz Delistich que le habia acusado de no aprovechar sino á medias la victoria, el presidente del Consejo dijo que la historia esciarará los acontecimientos actuales y demostrará que se ha aprovechado atrevidamente de la victoria. El dictamen de la comision sobre este proyecto de ley ha sido adoptado por gran mayoría.

Las empujadas han sido desechadas á

escepcion de las propuestas por los señores Bode y Kosch.

Berlin, 12.

La *Correspondencia provincial* insiste en la imposibilidad de aceptar las modificaciones hechas por la comision al proyecto de ley de empréstito.

Es para Prusia, dice, una cuestion vital tener siempre llenas las arcas de su Tesoro. Solo estando prontos á la guerra bajo todos puntos de vista, puede conservar Prusia su posicion actual y esperar con confianza las eventualidades del porvenir. Las negociaciones diplomáticas tropiezan con grandes dificultades. No se ha llegado todavía á un acuerdo con el reino de Sajonia.

Las negociaciones con el ducado de Sajonia Meiningen se encuentran en el mismo estado. El principado de Reusa parece mas dispuesto á un arreglo.

La princesa Carolina ha enviado plenipotenciarios para tratar de la entrada de este principado en la confederacion del Norte.

Munich, 12.

La casa Erlanger de Francfort se ha quedado con el empréstito bávaro de 28,000,000 de florines al 4 por 100 con las primas.

Munich, 12.

A propuesta del diputado bávaro Bart, el presidente del comité para la asamblea de diputados alemanes, ha convocado dicho comité para el domingo próximo en Berlin.

Trieste, 12.

Las noticias de Alejandria alcanzan al 6 y dicen que han desaparecido los tórnos á que habia dado lugar la extraordinaria crecida del Nilo.

El almirante Tegethoff ha recibido por la via de Nueva-York un telegrama del emperador de Méjico, felicitándole por la victoria naval de Lissa.

Southampton, 12.

Las noticias de San Thomás alcanzan al 29 de agosto y anuncian que el almirante Tucker ha sido nombrado jefe de la escuadra peruana.

Los revolucionarios de Chiriqui (Nueva Granada) se han apoderado de la ciudad de David.

El empréstito de 6,300,000 duros que se habia ofrecido al gobierno chileno no se habia ajustado á causa de la condicion que se le imponia de permanecer á la defensiva en la guerra actual.

Viena, 13.

La *Nueva Prensa libre* dice que el gabinete de Berlin está dispuesto á conceder á Sajonia una representacion diplomática especial, pero que insiste absolutamente en la sumision de Sajonia en la cuestion militar.

El *Debate* cree saber que Francia ha intervenido enérgicamente en Constantinopla contra la adquisicion por los Estados-Unidos de una isla del archipiélago turco y que Inglaterra ha apoyado estas gestiones.

Florencia, 13.

Los periódicos anuncian que el rey ha experimentado una ligera indisposicion, pero que el estado de su salud es hoy satisfactorio.

Dicen los periódicos que las tropas francesas reunidas en Viterbo saldrán mañana de esta ciudad para volver á Francia.

Se ha dado un decreto haciendo cesar los efectos del *exequatur* régio para los cónsules de Hannover, Hesse electoral, Nassau y Francfort.

El mercado de Carrion ha sido insignificante, habiéndose presentado poco grano de todas especies, porque aun no se han concluido las faenas de verano; el trigo se ha vendido de 32 á 33 reales; la cebada de 17 á 18, y el centeno de 19 á 20. De garbanos aun no se ha hecho la recoleccion, aunque ya están todas ó la mayor parte en las eras; su precio, de los pocos que se han vendido, han sido á 160 rs. fanega.

Acaba de fundarse en Londres una sociedad para el fomento de... la pesca con caña. En su primera junta general, los miembros fundadores han adoptado los considerandos y la resolucion que sigue: «Considerando que la pesca con caña predispone á la paciencia, que aleja á la juventud de las tabernas donde se consumen hasta hacer perder la razon, el aire, el porte, etc.

«Deciden conceder premios cada año á las personas de ambos sexos que hayan hecho mayores progresos en el arte de pescar con caña. Los mas meritorios obtendrán medallas de honor.»

El Gordito y Lagartijo que llegaron el jueves á Burgos eran esperados por varios aficionados que les tenian preparada una carretela en la que fueron conducidos hasta su alojamiento. Se les preparaba una serenata.

Se ha dispuesto que se habilite la aduana de Madrid para la introduccion de los tabacos que se destinen á la venta pública, quedando obligados los introductores á cumplir con los requisitos y formalidades prevenidas para el trasporte de las mercancías que se audean en la aduana central; y que la introduccion en la peninsula ha de verificarse por puerto unido á esta corte por camino de hierro, circunstancia exigida por las ordenanzas de Aduanas.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 13.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimiento. Rows include 3 cons. al cont., Ed. a fin de mes., Ed. a fin próximo, Ed. a fin de mes., Amort. de 1.ª, Ed. de 2.ª, Personal, Billetes hipotec., Carret. y socied., Abril de 4.000, De 2.000, De junio, De agosto, De marzo, De julio, Obras públicas, Canal Isabel II, Oblig. de ferro, Banco de España.

CAMBIOS. Londres a 90 d. fecha. 47-23. Paris a 3 dias vista... 4-91.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Orestes. Circo del Principe Alfonso.—A las 8 y 1/2 y 8 1/2.—Variadas funciones de ejercicios equestres y gimnásticos. Jardin del Tivoli.—Dos grandes bailes a las horas de costumbre; en el de la noche, concierto instrumental, y fuegos artificiales. Campos Eliseos.—A las 8 1/2.—La noche de San Marcos en Venecia.—Fuegos hidraulicos y de trasformacion. Plaza de Toros.—16.ª media corrida de toros en la que se lidiaron seis toros de la ganaderia de Balmaseda y tres de D. José Martínez. Matarán Tato, Gordito y Lagartijo. Jardin de Apolo.—Grandes bailes a las horas de costumbre.

TERCERA EDICION.

La salud de la infanta va mejorando considerablemente. Desde que salieron de Zarauz se la ha visto aliviarse por momentos. Es de esperar que pronto su establecimiento sea completo.

Los señores ministros que llegaron ayer a Avila salieron para Madrid a las cinco de la tarde, despues de asistir al besamanos. Algunos de ellos aprovecharon el viaje para presentar diferentes órdenes a la rubrica de S. M.

Los ministros visitaron ayer, además de la catedral de Avila, el convento de Santa Teresa.

El obispo de Avila ha trasladado sus habitaciones al seminario durante la permanencia de SS. MM. en el palacio episcopal. Este ha sido alhajado a expensas de la diputacion provincial de una manera suntuosa. Las paredes han sido vestidas de damasco azul y blanco, y los muebles son de un gusto inmejorable. Dicese que no haya de 15,000 duros el gasto hecho por la diputacion en obsequio de los régios huéspedes.

Se ha dispuesto que el vice-cónsul de España en Atenas D. Jorge Zammit y Romero pase en calidad de agregado a la legacion de S. M. en Florencia, conservando su destino de vice-cónsul. Le reemplazará interinamente el joven de lenguas en aquella residencia D. Bernardo Jacinto de Colagan.

Ayer tarde estuvieron SS. MM., el príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel visitando el edificio ex-convento de Santo Tomás de Avila, comprado por S. M. en 13,000 duros hace algun tiempo, segun es sabido, y regalado al señor obispo.

Despues visitaron el sitio conocido por La piedra del eco, retirándose al palacio ya bien entrada la noche. SS. MM. iban sin escolta, pero acompañadas de su servidumbre, del gobernador y diputacion de la provincia.

Ayer llegaron a su casa de Avila el señor marqués de Miraflores y el vizconde de la Armeria.

La condesa de Superunda está adornando su palacio de Avila, donde parece que dispone un espléndido refresco para obsequiar a SS. MM.

Ayer a las dos y media los ministros de la Guerra, Gracia y Justicia, Hacienda, Marina y Ultramar, estuvieron visitando la catedral de Avila.

SS. MM., despues de la misa, que ofició el señor obispo de Avila, con asistencia del confesor de S. M., el respetable P. Claret, estuvieron visitando las esculturas del coro, la capilla donde se conservan los restos de San Segundo, primer obispo de Avila, la sacristia, el claustro y demás dependencias de aquel magnífico monumento.

Es tal la escasez de pupilajes en Avila con motivo de la mucha gente que habia de Madrid y la llegada de la corte, que algun viajero, por no tener donde hospedarse, ha tenido que regresar a Madrid. Los dueños de casas de huéspedes y los vendedores hacen estos dias su agosto.

Se ha presentado o presentará en breve a la empresa del teatro de Novedades un drama de magia en cuatro actos y en verso La profeta del pastor.

Segun el Internacional el gobierno inglés ha aconsejado a la Puerta conceder

a la isla de Candia una autonomia semejante a la que tiene Servia; pero el sultán se ha negado a ello.

Los gabinetes de Viena y Berlin se han puesto de acuerdo para formar una comision mixta encargada de clasificar y repartir los documentos que habia en el archivo de la Dieta y de la comision militar federal que residia en Francfort.

Se ha dispuesto que to los los acuerdos que dicten la junta superior de ventas y la direccion dentro del circulo de sus atribuciones, y no se reclamen el siplazo de 60 dias, contados desde el siguiente al en que administrativamente se notificó el acuerdo a los interesados, causen estado en la via administrativa.

Ha fallecido en esta corte, victima de una penosa y larga enfermedad, D. Ramon Rodriguez Laforga, antiguo litografo del ministerio de Fomento, y al que muchos lloran como amante hijo, hermano cariñoso y excelente amigo.

El mercado de Arévalo ha sido bastante concurrido, pues se calcula habra habido 2,500 fanegas de trigo, no habiendo quedado nada por venderse, por la mucha extraccion que hay.

La Europa de Francfort dice que el gobierno prusiano no prohibirá por ahora las casas públ cas de juego que existen en algunas poblaciones de las que se han anexionado.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha dirigido a los gobernadores de las provincias marítimas el siguiente despacho telegráfico:

«No habiendo ocurrido ningun caso de cólera en Lagos, y resultando de la informacion abierta al efecto que en Portugal se disfruta de completa salud, se declaran libres las procedencias del vecino reino, sin perjuicio de que adopte V. S., dando cuenta a este ministerio, las medidas rigurosas que reclame la conservacion de la salubridad pública.»

SS. MM., despues de oír una misa el jueves en la capilla del salon de juntas de la diputacion de Vitoria, salieron a las nueve, siendo despedidas con la misma solemnidad con que fueron recibidas. El gobernador, los diputados de las tres provincias hermanas, los padres de provincia, la junta particular de Alava, el obispo y clero, el capitán general señor Garrigo, todas las autoridades, en fin, salieron en coches hasta la estacion, precediendo la comitiva las danzas y música del pais. El gobernador y los diputados de la provincia siguieron en el tren real hasta Miranda. Como el diputado general D. Pedro Egana habia salido de Alava a los baños de Cestona la víspera de llegar sus Majestades, el Sr. Payueta como vice-presidente ocupó su puesto.

Al llegar SS. MM. a Miranda esperaban en la estacion un batallón del regimiento núm. 20, con la música a la cabeza, el gobernador de Burgos D. Pablo de Castro el general Garrido y otras autoridades. En este punto como en todas las principales poblaciones del tránsito la multitud era numerosísima y las estaciones estaban lujosamente adornadas con colgaduras, gailardetes y enramadas. Las autoridades de Burgos siguieron con SS. MM. hasta Venta de Baños, donde esperaban el gobernador de Palencia, señor Betegon y algunos comisionados que salieron a ofrecer sus respetos a los reyes y siguieron hasta Valladolid. En Pancorbo paró el tren unos cuantos minutos para que los infantes almorzaran.

La recepcion hecha el jueves a SS. MM. en Valladolid fué brillantísima y difícil de describir. Allí se detuvo la régia comitiva largo rato y recibió a las autoridades, comisiones de los distintos institutos de la capital y a muchos personajes que en la misma tienen su residencia. La estacion estaba engalanada con sumo gusto.

A las seis y cuarto de la tarde llegó el jueves a Avila el tren real que desde Vitoria conduca a SS. MM. y toda su servidumbre. En Sanchidrian se unieron a la régia comitiva el gobernador de Avila y demás autoridades, a las que acompañaba el diputado a Cortes por aquella provincia Sr. Silvea. En la estacion esperaba una numerosa cohorte de funcionarios, entre los cuales se hallaban el señor marqués de Villaverde y personas notables de la poblacion, con varios carruajes. Dos músicas de ingenieros tocaban la marcha real. Desde la estacion a la catedral, y de aqui al palacio episcopal donde estaba preparado el alojamiento de SS. MM., dos hileras de faroles de colores alumbraban a giorno el tránsito, si bien su efecto no era en los primeros momentos tan sorprendente por no haber concluido de anochecer. Desde la catedral donde se cantó un solemne Te Deum, los régios viajeros siguieron entre la multitud que los cercaba, a su alojamiento. Las músicas de la guarnicion y los gigant-s recorrieron las calles y hasta hora bastante avanzada apenas se podía dar un paso por las avenidas de la morada de SS. MM. Estas invitaron a su mesa a las autoridades y personas mas notables, asistiendo a la comida unas treinta personas.

El gobernador civil de San Sebastian señor don Pedro Elices ha estado casi constantemente al lado de SS. MM. mientras los reyes han permanecido en Zarauz, sin abandonar por esto el despacho de los negocios de la provincia. El Sr. Elices acompañó a SS. AA. RR. el príncipe D. Alfonso e infantes doña Isabel, doña Pilar y doña Berenguela a Vitoria; a tres permaneció en Alzola al lado de S. M. el rey, y despues acompañado a SS. MM. y a la infanta doña Eulalia a Vitoria y en esta ciudad como en Alzola tuvo la honra de sentarse a la mesa real y de recibir las mayores pruebas de aprecio de SS. MM.

Hoy tenemos ya algun detalle sobre el incendio de la correspondencia que salió de Madrid el 13 para las Antillas. Al llegar a la estacion de Villarubia notaron que salía humo del coche en que iba, y al abrirlo, en pocos minutos, fueron pasto de las llamas veintinueve bultos y todo el equipaje de los viajeros. Se cree que algun líquido inflamable podría ser que motivara este tan repentino siniestro.

El convite que se habrá celebrado ayer en Córdoba para la inauguracion completa de la línea férrea de Andalucía se habrá compuesto de 800 cubiertos.

Parce que la Rusia va a reemplazar a Austria en el gran arte de las negociaciones matrimoniales. Despues de haberse procurado la alianza de Dinamarca con el casamiento de la princesa Dagmar con uno de sus príncipes, ahora se trata del rey Jorge de Grecia con una princesa rusa.

Segun los despachos remitidos por el ministerio a todos los gobernadores de provincia, y que publican los periódicos de las respectivas localidades, el día 13 se disfrutaba de la mas completa tranquilidad en toda la nacion, siendo igualmente satisfactorio el estado sanitario.

Segun nos dice una persona a la que debemos dar crédito, la señora Lamadrid no se ha negado resueltamente a formar parte de la comision del Príncipe, como se ha contado. Lo único que ha hecho ha sido aceptar las proposiciones que otra empresa le ha presentado antes que la del citado teatro, cuyas proposiciones ha aceptado sin atropellar obligaciones de ninguna especie, y por consecuencia sin exponerse a perder por ello una parte de sus derechos a la jubilacion que tiene con exceso ganada, segun su juicio, apoyado en la inteligencia del convenio relativo a esas jubilaciones.

Se nos ruega la insercion de la siguiente noticia a fin de que no se estravie la opinion de los pueblos interesados: «D. los tres proyectos presentados a la aprobacion del gobierno de S. M. para el ferrocarril de Novelda y Alicante a Murcia ha sido preferido por la facultad en pleno el de los Sres. Souton y Vergnes, cuyo proyecto parte de la estacion de Orihuela en la línea de Cartagena y sirve con estaciones muy inmediatas a los pueblos de Beniel, Orihuela, Retovan, Callosa, Cox, Granja, Albatera, Crevillente, Elche, Aspe, Novelda y Alicante.»

El viaje a Avila de nuestro correspondal en la corte le ha impedido enviarnos antes algunas noticias referentes al último día de su estancia en Vitoria.

Hablándonos de la improvisada corrida de toros con que fué obsequiada la real familia, nos dice que los lidiadores, jóvenes afeccionados de la poblacion, menestrales en su mayor parte, apenas fueron invitados por la autoridad local se ofrecieron todos gustosísimos. Todos se esmeraron a porfia por salir airoso de su empeño. Los trajes que vistieron no eran los de costumbre en los toreros. Llevaban chaqueta corta, pantalón blanco o aplomado, faja y boina; los picadores llevaban sombrero ancho y montaban magníficos caballos. Los espadas, Santos Martínez, Hilario Uzao, Juan Reizabal y Tomás Ordoñez, aunque sin sujetarse a las rigurosas reglas del arte de Pepe-Hillo y Costillares, dieron muerte a su respectivo torete con arrojo y serenidad. La concurrencia que era tan numerosa cuanto la plaza, bastante espaciosa por cierto, permitia, les colmó de aplausos y les arrojaron ramos y dulces a manos llenas.

Terminada la funcion se retiraron sus majestades precedidos de la música del pais que tocaba el Mutilao, y de las danzas y acompañados de los individuos del ayuntamiento y junta particular.

Se ha dispuesto que los escribanos de actuaciones, si no se les señalase término al nombrarles, deben sacar sus títulos dentro de 60 dias y tomar posesion dentro de los 75, contados ámbos plazos desde la publicacion en la Gaceta de sus nombramientos, que se entenderán caducados si así no lo verifican.

También se ha declarado que es necesaria la presentacion de la Real cédula de nombramiento para la toma de posesion de los escribanos actuarios.

Los notarios que renuncian a intervenir en lo judicial, conforme a los artículos 2.º y 3.º del apéndice al reglamento general del notariado, están obligados a seguir actuando hasta que el sustituto nombrado tome posesion.

Los nombramientos y reales cédulas que obligan los escribanos de actuaciones, en virtud de la renuncia de algun notario a que se refiere el párrafo anterior, quedan sin efecto al fallecimiento del notario sustituido.

Se ha derogado en Viena la prohibicion de tránsito y esportacion de granos harinas, ganado, caballos, armas y municiones de guerra.

Una de las reformas que ha hecho la comision de la cámara popular prusiana en el proyecto de ley para las elecciones del parlamento alemán, ha sido la de declarar la inviolabilidad parlamentaria; principio que habia sido desconocido hasta ahora por el gobierno prusiano, siendo procesados algunos diputados por frases pronunciadas en el parlamento.

Los teatros de Paris hacen grandes preparativos para el mes de octubre próximo. El drama que sigue obteniendo mayor bofa es el que traduce de del inglés lleva por título en francés Jean la Poste. Desde principios de la primavera se sigue representando todas las noches en el teatro de la Gaite. Pero qué son cinco meses cuando en Londres se dio mas de un año seguido? Sabemos que ha llegado a Madrid una traducción de dicho drama, que en castellano se titula Amor chibri, que en castellano se titula Amor verdadero. El literato que la ha traducido quiere guardar el incógnito y no debemos revelar su secreto.

La primera representacion de Los parisíenses en Londres, que segun dignos va a ponerse en escena en el teatro de la puerta San Martín, se verificará hoy 13. La música, el baile y las decoraciones ocupan un papel importantísimo en los cinco actos y veintitres cuadros de que se componen. Citaremos, entre otras, las decoraciones siguientes: La estacion del Norte.—El Túnel.—Cremorne-Garden.—Sydenham Palace.—Y una magnífica decoración de perspectiva pintada por el famoso pintor inglés Balclot.

Miss María Harris, graciosa morena que va a trabajar en Los parisíenses en Londres, es hija del administrador del teatro de Covent-Garden.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,323 fanegas de trigo, al precio de 4,83 escudos; la cebada de 2,150 a 2,300.

La universidad de Salamanca ha enviado a Avila una comision de su claustro para rendir los homenajes de aquel cuerpo a los Reyes de España. Esta comision fué recibida por SS. MM. ayer con su acostumbrada amabilidad.

En Palencia faltan solo 300,000 reales para terminar el cobro del anticipo.

Hoy se nos ha dicho que los señores Raphael et Fischer, ópticos-oculistas, apenas hace quince dias se hallan de regreso en esta corte, y ya han señalado su residencia en la misa por nuevas y numerosas curas por medio de su sistema de lentes graduados.

El próximo lunes 17, a las diez de la mañana, empezará los exámenes extraordinarios de prueba del curso terminado en la Escuela normal central de primera enseñanza de esta corte, presididos por el Excmo. señor consejero real de instruccion pública D. José de la Cruz de Castellanos.

Esta tarde se han recibido y publican los periódicos los siguientes: ESPAÑOL TELEGRAFICOS: Nueva-York, 5. Méjico, 25 de agosto.—V rios americanos han sido presos como conspiradores, y encarcelados en el castillo de San Juan de U.aa.

Créase que uno de ellos será fusilado. Florencia 14. Las negociaciones acerca de la deuda veneciana tropiezan con graves dificultades. Austria persiste en aplicar el precedente del tratado de Zurich a la deuda posterior a 1859.

It lia, por su parte, sostiene que la deuda especial del Véneto solo corresponde a la posesion territorial.

Han llegado a Bayona los marqueses de Narros y del Real, la condesa de Zaldivar y la viuda del general Macrohon.

La edificacion de la nueva iglesia del Buen Suceso adelanta rápidamente. Ya están cerrados los cuatro arcos torales sobre que ha de descansar la arrogante cúpula.

Ha llegado a esta corte el compositor y pianista D. Luis de Urrutia. P.rece que publicará en breve una obra titulada La Música del porvenir y compuesta de varias piezas características para piano.

Guizot acaba de publicar el último tomo de sus memorias, que abrazan el gran período de 1818, y contienen conferencias importantes entre Luis Felipe y su ministro.

El Luxemburgo se niega a formar parte de la confederacion del Norte y rechaza todas las proposiciones que Prusia hace en este sentido. Las negociaciones entre la Prusia y los países-Bajos, por este motivo, caminan muy dificultosamente. El gobierno grand-ducal pide formalmente la evacuacion de la fortaleza de Luxemburgo por las tropas prusianas, pero Prusia se niega, insistiendo en que dicha posesion entre en la Confederacion.

El número de buques perdidos durante el mes de agosto ha sido de 163, de ellos 77 ingleses, 26 anglo-americanos, 14 franceses, siete holandeses, tres prusianos y 41 de diferentes otras naciones. Supónese que cinco de estos buques se han perdido con las tripulaciones por no haber recibido noticias de ellos. Desde 1.º de enero de este año al 31 de agosto se han perdido 1827 buques.

Está decidido ya el viaje del emperador de los franceses a Biarritz, S. M., acompañado del general Fleury, saldrá de Saint-Clout mañana sábado 6 a lo mas tardar el lunes.

Dicen de Constantinopla que Sayf-Bajá será nombrado gran visir, Cabuli-Effendi ministro de Comercio y Halil director de artilleria. Ha llegado a la isla de Samos una corbeta norte-americana.

Un periódico alemán publica la curiosa lista de los soberanos que, perdida su corona, se hallan hoy dia lejos de su patria. Figuran en esta Enrique V. ó conde de Chambror; el duque de Brunswick; D. Miguel de Portugal; los príncipes de Orleans; los príncipes Leopoldo y Fernando de Toscana; Francisco V. de Módena y Fernando de Parma. El rey de Nápoles y todos sus hermanos, Othon de Grecia; el príncipe Gonzá; el rey Jorge de Hannover; el duque de Nassau; el príncipe Federico Guillermo de Hesse; el rey de Sajonia, que aun está en Viena, sin contar con Abd-el-Kader y otros muchos soberanos de Africa y Asia.

Prusia ha reclamado el derecho de representar a todo Alemania en la esposicion universal de Paris en 1867 y al efecto ha entablado negociaciones con los Estados alemanes que permanecen independientes. Despues de la última guerra.

Hoy ha salido de Madrid el matador de toros Gonzalo Mora con toda su cuadrilla para torear en la corrida que se verificará mañana en Alicante. La misma cuadrilla se trasladará despues a Valladolid con objeto de trabajar en las funciones de toros que se celebrarán en dicho punto los dias 21, 22 y 23.

El mercado de Londres, a pesar de la abundancia de numerario, se halla todavía como un enfermo convaleciente. Circulaba todavía mucho papel de tramoya, y las pérdidas habian sido extraordinarias. Todavía la compañía del ferrocarril London Chatham and Dover tiene 21 sus acciones, sin saber cual será la suerte reservada a los accionistas. La baja en los fondos extranjeros no se ha reponido y necesitará algun tiempo para reponerse.

Esta tarde ha sido detenido por la autoridad un ratero que salia con un fardo ropas del cuarto bajo de la calle de Omo, núm. 41, y cuando llevaba el fruto del robo debajo del brazo fué sorprendido por una mujer que reconoció las ropas por suyas.

Esta noche sale para Málaga, donde ha sido escrituraria como primera tiple, la señora doña Teresa Rivas, tan aplaudida por espacio de muchos años en el teatro de la Zarzuela de esta corte.

Se acaba de crear en Italia la orden del Leon de San Marcos, igual en importancia a la Anunciata, y cuyos adores serán encarnado y verda.

En el bello teatro de los Sres. Pique van a empezar en breve las funciones que le convierten en centro de la buena sociedad de Madrid. Terminada el año pasado con una representacion de la señora Civili, se inaugurará este año con otra en que tomará parte el empujador actor Sr. Rossi, luciendo además su talento algunos solos de ambos sexos del afamado Liceo Piquer.

Los profesores de la org esta que bajo la direccion del Sr. Barbieri ha dado los conciertos en el jar fin de Apolo, ha acordado dar por último uno en la próxima semana a beneficio de la sociedad Artístico-Musical de Socorros Mútuos, y por este motivo su junta directiva está haciendo vivas diligencias para que esta fiesta musical se celebre en el teatro Real. Es de esperar que el empujador de nuestro gran coloso conceda a la petición de la junta dir ctiva, tratándose de un acto benéfico en que está interesado todo el arte musical español.

La cuadrilla de toreros que recorren las ciudades de Francia, dará mañana domingo 16 la primera corrida en Tours. En Poitiers les ha sucedido una aventura chistosa síma.

Se les presentó un ganador francés diciéndole que él les vendría un toro por 400 francos, pero advirtiéndoles que era capaz de matarlos a todos. Aceptaron sin temer la oferta, y al dia siguiente trajeron a la ciudad aquella terrible fiero en un carretón, y agarrada las las cuatro patas con cuerdas gruesísimas. La autoridad habia colocado centinelas en las bocas calles para impedir el paso a las gentes, por que se temia que el toro rompiera tan fuertes ligaduras... Precaucion inútil, fué el espanto era tan natural, que las calles estaban desiertas. Nadie se atrevió a salir de su casa, hasta que cundió la voz de que el toro toto estaba en su encierro.

Como era el destinado a matar a toda la cuadrilla, se le dejó para el último, a fin de conceder la vida a los toreros part que pudieran matar a los otros cinco toros. Salió el sexto, y tan pronto como recibió el primer puñazo, volvió la espalda es decir, el rabo, y se acurrucó en un rincón. A fuerza de puntapiés le forzarón los toreros a volver enmedio de la plaza, pero allí se quedó como clavado.

La mitad de la cuadrilla se sentó en sillales delante de sus inofensivos cuernos, y se pusieron todos a fumar cigarrillos mientras el resto de los lidiadores, hasta siete, empezaron a montarse en aquel burro por la cabeza y se iban apacando por la cola. Sucumbiendo al peso, se dió por vencido y cayó al suelo. Entonces, dijo Mesa con mucha gracia: «Te perdono la vida, que un audaz no ataca jamás a qué no se atienda.» Y el toro volvió a su cacha a dormir... aunque no sobre sus laureles.

Ha fallecido en el real sitio del Pardo el hijo primogénito de los condes de Albu Real, nieto del administrador del mismo real sitio.

Las escavaciones en Herculano que se habian suspendido desde hace tiempo van a empezar de nuevo, inaugurándose de un modo solemne.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente de París la siguiente carta:

PARIS, 14.

La famosa circular que estaba á punto de salir á la luz pública y viajar por todas las vias de comunicacion, ha tenido un tropiezo. Todo iba á las mil maravillas hasta el párrafo en que se trataban los actos de Prusia posteriores á la guerra; pero al llegar aquí todas fueron dificultades para la redaccion. En este párrafo la Francia haciendo justa gala de su desinterés, quiere dejar muy alta su dignidad y hay asuntos que todavía están muy distantes de un desenlace á gusto del gabinete de las Tullerías. Sin ir mas lejos, Sajonia sigue aun amenazada, no ya de un desmembramiento material, pero sí de una postergacion moral que vendria á colocarla bajo el dominio prusiano si las exigencias del gabinete de Berlin se elevasen á la categoría de los hechos, y la verdad es que hasta ahora la cuestion no parece favorable á la autonomia sajona.

Ya digo á Vds. que con este mismo motivo se habian puesto un tanto tirantes las relaciones entre Francia y Prusia, y hoy que la cuestion se resucita vuelve á reinar el mal humor en las regiones diplomáticas.

Ello es que el documento en cuestion permanece por ahora en un statu quo, que bien pudiera ser indefinido.

No anda mucho mejor la cosa diplomática por el lado de Italia. Ya saben Vds. que Italia tiene en el Veneto comisarios ó especies de gobernadores civiles y que hace dias un despacho telegráfico anunció que estos comisarios permanecerian en sus puestos durante la votacion del plebiscito que ha de decidir sobre la futura suerte de aquel pais.

Ahora bien; como es de suponer, estos jefes políticos, durante la cuestion del sufragio serian otros tantos agentes electorales que podrian llevar su influencia moral tal vez hasta la inmoralidad.

Esto mismo habrá creído tambien sin duda el gobierno francés, y para que el sufragio universal tenga en el Veneto toda la libertad que es compatible con esta clase de manifestaciones de la opinion, ha exigido que los comisarios italianos se retiren de Venecia.

La Patrie de esta tarde debe decir, segun nos aseguran, que Italia se muestra dispuesta á retirar aquellos funcionarios, aunque la Patrie no indica que el gobierno de Paris haya dado paso alguno para alcanzar este resultado.

Pero es el caso que esta noticia de la Patrie no es mas que un ardid diplomático-periodístico para hacer más fuerza de vela. La Patrie sabe demasiado bien que Italia se ha negado á la justa exigencia del gabinete francés, y que reina algun disgusto en elevadas regiones con motivo de esta negativa.

¿Cederá ó no el gabinete de Florencia? Esto es lo que no se sabe aun.

Hoy ha publicado el Monitor el decreto imperial aprobando el convenio firmado en Méjico el 30 de julio para el arreglo de la cuestion financiera con Francia.

Segun este convenio, Francia recibirá la mitad de los productos de las aduanas marítimas de Méjico, para hacer frente con estos fondos al pago de los intereses de la deuda que aquel imperio tiene contraída con éste.

Por el convenio de Miramar, Méjico reconoció ya ser deudora á Francia de 216.000.000 de francos, y posteriormente ha recibido hasta completar una suma próximamente de 230.000.000.

En caso de que el producto de las aduanas diese un sobrante despues de pagar los intereses á los tenedores de aquella deuda, este sobrante se aplicará á la amortizacion del capital.

Esta medida ha hecho subir hoy en Bolsa los fondos mejicanos, no tanto por lo que esen sí, pues hay quien tiene en poca cosa el producto de las aduanas mejicanas, al ménos por ahora, cuanto porque se sabe que á esta medida seguirán muy pronto otras que acabarán de completar y asegurar las cuestiones financieras entre ambos paises.

Y he go aquí punto en la política para dar parte á Vds. de una innovacion, por si hay por ahí alguno que quiera imitarla.

Como en el centro de Paris los terrenos son tan caros, los propietarios amontonan pisos sobre pisos y en el barrio de Roule se edifica actualmente una que tiene la friolera de once, contando el sótano. Pero como no habria pulmones capaces de soportar un par de subidas al piso octavo, el arquitecto ha ideado dos especies de mesetas que por medio de una máquina hidráulica suben y bajan de minuto en minuto. En cada meseta hay unos camapés para que pueda sentarse el atrevido aeronauta en esta larga ascension.

Esta modificación da mas valor á los pisos altos que á los bajos, porque siempre disfrutan de mas ventilacion y luz, y segun cree el propietario, este aumento de valor compensa el gasto y sostenimiento del motor. Si la idea no es nueva, su aplicacion y detalles sí lo son.

Por lo demás, en las inmensas construcciones que se hacen para agrandar el Banco de Francia en la rue Croix de Petits Champs, las escaleras serán de un sistema análogo, es decir que no habrá escaleras.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 16.—La Conmemoracion de los Dolores gloriosos de Nuestra Señora, San Rogelio, San Cornelio y San Cipriano.

Gatos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Chamberi, onde por la mañana habrá misa mayor

y por la tarde procesion del Santísimo para reservar.—La V. O. T. de Servitas celebra en su iglesia la fiesta principal á Nuestra Señora de los Dolores; á las siete y media será la misa de comunión y á las diez la solemne, en la que predicará don Manuel García Menéndez; por la tarde á las cuatro y media comenzarán los ejercicios de instituto, y predicará D. Luis Millán y Gracia; despues de reservar á S. D. M. que estará todo el día de manifiesto, se hará procesion con la sagrada imagen de Nuestra Señora. Antes y despues de es actos religiosos se hará la absolucion general.—En la iglesia de las escuelas pias de San Fernando se celebrará una solemne función á Nuestra Señora de las angustias; á las diez será la misa mayor con manifiesto y sermón que predicará el P. Joaquín Montalván, y por la tarde á las cuatro se practicarán devotos ejercicios y dirá el sermón D. Luis Peralta.—En la parroquia de San Ginés se celebrará á Nuestra Señora de la Soledad y Desamparo con misa solemne, manifiesto y sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes.—En la parroquia de San José se hará función á Nuestra Señora de la Salud; en las Arrentillas y en Santo Tomás á Nuestra Señora de los Dolores.—En las parroquias, San Isidro y capilla Real habrá misa cantada á las diez, y en el colegio de Loreto termina la novena de la Virgen de la Soledad, y predicará en la misa mayor D. Cipriano Sevillano, y por la tarde en los ejercicios será orador D. Manuel Uribe.—Continúa la novena del patriarca San Francisco de Asís en su capilla de la V. O. T. de penitencia, y predicará por la tarde D. Hilario Guerrero.—En el oratorio del Olivar se dará principio á la novena que anualmente se consagra al Santísimo Sacramento, y en el oratorio del Espíritu Santo se hará función á Nuestra Señora de los Dolores, predicando en la misa mayor D. Santos la Hoz y en los ejercicios de la tarde D. Juan Barbero.—La real, ilustre y primitiva esclavitud del Santo Escapulario de Nuestra Señora del Carmen, celebra sus ejercicios mensuales á las cinco de la tarde con manifiesto y sermón que dirá D. Casar Compañía, predicador de S. M.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Carmen en su iglesia ó en San José.

Orden de la plata.—Servicio para el día 16.—Parada: Principe y Figueras.—Jefe de día: Señor comandante del cuarto montado de Artillería, D. Sabas Marin y Gonzalez.—Visita de hospital: Asturias, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Principe, primer capitán.—El general gobernador, Pavía.

Ojos.—Las vistas debilitadas, fatigadas ó enfermas se fortalecen y mejoran notablemente con el uso de los lentes graduados de los ópticos oculistas Sros. Raphael y Fischer, que viven en Madrid, Puerta del Sol núm. 9 principal derecha, y reci-

ben de 9 á 11 de la mañana, y de 1 á 4 de la tarde.

NOTA. Tratamientos especiales para todas las enfermedades de la vista.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mio: Siento infinito que mi deseo de que prevalezca la verdad me haya hecho consignar en mi anterior comunicado los buenos oficios del Sr. Gaztambide acerca del tráfico Sr. Rossi, á fin de conseguir que accediera este á la realizacion, no de un favor, sino del contrato formal, que por reciproco interés, utilizando el teatro las noches de descanso de la compañía italiana, se estipuló para dar los conciertos anunciados en su digno periódico con anuencia del Sr. Gaztambide, y cuyo contrato firmé con él despues de haberme exigido los nombres de los artistas que tomarian parte en los mencionados conciertos. Siento asimismo que razones de conveniencia material obliguen ahora al Sr. Gaztambide á negar la existencia del contrato, inutilizado por la inflexibilidad del Sr. Rossi tal vez; porque procediendo yo con la mayor buena fé no existí en el acto un duplicado, y que además quiera aparecer extraño á mi comunicado, inserto con su conocimiento. Pero me complace muy mucho en declarar bajo mi palabra de honor, que cuanto he dicho sobre la cuestion es tan cierto como incomprendible que á un servicio se corresponda con una defecion hija del interés. Terminada por mi parte esta cuestion, tengo el honor de repetirle mi atento S. S. Q. B. S. M.—José D'Herbil.

ANUNCIOS.

EL VIERNES 14 AL ANOCHECER. Se ha perdido un paquete de papeles desde la calle de Tudescos, núm. 18, hasta el Prado, yendo por la travesía de Mariana, Jacometrezo, Red de San Luis, Caballero de Gracia y Alcalá. Entre dichos papeles se encuentran unos pagarés, varias cartas y otros documentos y notas particulares de gran interés para su dueño, y además un billete de cien reales, todo envuelto en un sobre azul y sujeto con una goma. Se ruega á la persona que los haya encontrado se sirva entregarlos en la citada calle de Tudescos, núm. 18, segundo derecha á su dueño, cuyo nombre aparece en la cédula de vecindad que va comprendida entre los papeles perdidos. Se cede desde luego por gratificacion el billete de cien reales incluido en dicho paquete.—1

SE VENDE UNA SILLERIA DE Smoda y una magnífica mesa de despacho. Calle de Juan de Herrera, 6, principal, cerca de San Nicolás.—1

COLEGIO DE SANTO TOMAS DE Aquino, de primera clase y dirigido por D. Francisco de Asis Aguilar, presbítero, Concepcion Geronima, 7.

Instruccion primaria elemental y superior, segunda enseñanza completa. El lunes 17 empiezan las clases académicas y las de dibujo.—2

TERCERAS Y CUARTANAS. Cursos con infalible con las píldoras auténticas.

Para mas detalles, consúltese la instruccion que se dá gratis en la botica número 22, de la calle de la Abada, donde se venden dichas píldoras á 20 reales la caja.—1

LOS JABONEROS Y ESTUQUISTAS.—Depósito de jaboncillo de primera clase á 38 rs. quintal, pasando el pedido de 10 quintales, á 36 sin el envase Calle de Toledo, 31, tienda de hierros.—1

NUEVAS MAQUINAS DE COCINA de todos sistemas.—Casa americana de Paris, gran modalla de Londres, cruz de Carlos III, Maquinas á 700 rs. Montera, 21, principal.—1

ALMONEDA DE VARIAS MEJAS. Hay dos docenas de sillas nuevas de las llamadas de Vitoria. Caños, 7, portería.—1

SE CEDE SALA CON GABINETE bien amueblado, con asistencia ó sin ella. Lobo, 20, panadería darán razón.—1

SE CEDEN UNA O DOS HABITACIONES. Calle de San Bartolomé, 15, cuarto principal.—1

PAPEL DEL ESTADO.—SE COMPRO para toda clase del mismp. Carmen, 4 principal izquierda.—8

CONTINUACION DE LA VENTA. Cda resmillas de papel superior, con 250 darts, 200 sobres engomados al precio de 20 rs., y con canto dorado 22. Las bay de papel min stro á 26 y con canto dorado á 30. Huertas, 15, tienda.—8

DUEÑAS, MEDICO CIRUJANO, DENTISTA DE CUMARA. Carreras, 7, principal.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano y obligaciones á Friburgo. Diríjanse á Manuel Mosacua, Vitoria 7, escritorio.—12

CARIDAD.—LA IMPLORA JOSE Clubio, enfermo, y de 60 años de edad. Salesas, 6, boardilla.—1

o que vos me digais me causará placer, y además no tengo mucho tiempo para esperar.

—¿Serias dichoso en conocer á tu madre? ¿Has pensado en ella alguna vez?

—¡Si he pensado!

—Y si la encontrases de repente, ¿le perdonarias el no haber acudido antes junto á tí?

—¿Por qué me haceis esas preguntas? repuso el muchacho apartando los ojos de la mirada febril de Florina.

—Porque esa madre que no cuidó de tu infancia; esa madre desnaturalizada... ¿era... era yo!

—Lo sabie, dijo Taloché dulcemente.

—¿Cómo!

—Sí, desde el día en que mi padre me envió á vos con un billete...

—¿Y nada me dijiste!

—¿Para qué? ¡Si el callar no me impedía amaros!

Florina levantó su mirada hácia Jorge que seguia conmovido con esta escena. No pudo articular una palabra, pero su mirada fué tal como la puede dirigir el mortal á Dios, para implorar un milagro.

—Abrazadle, dijo solamente el doctor.

Entonces comprendió que el milagro no era posible y estrechando entre las suyas las dos manos del herido, las llevó con fervor á sus labios.

—¿Qué haceis? murmuró Taloché con angelical sonrisa.

Ante aquella expresion de ternura, la infeliz madre prorumpió en llanto; cayó de rodillas junto al lecho, sin soltar aquellas manos ya próximas al frío de la muerte, y con voz entrecortada por los sollozos, murmuraba:

—¡Hijo mio! ¡hijo mio!

¡Era una escena desgarradora! El doctor que no apartaba su vista de Taloché, vió que dos lágrimas silenciosas rodaban por sus mejillas y dijo al oido de la infeliz madre:

—¡Estais acelerando su muerte!

Ayudado por el enfermero, levantaron á Florina sentándola en una silla al lado del lecho.

—Doctor, murmuró Taloché entonces, soy muy feliz en veros aquí, en hablaros; pero hay que pensar en la pobre Amelia; aun será tiempo de impedir que el asesino cumpla su amenaza... ¡Oh! ¡mi presentimiento me anuncia que quiere matarla!

El sol acababa de ocultarse, y una tempestad, de esas que con tanta frecuencia

se improvisan en el clima de Paris, se presentaba sombría y amenazadora, ejerciendo á su vez cambio atmosférico una influencia fatal en el estado del herido.

En aquel momento llegó el sacerdote

—Apresuraos, padre, esclamó Jorge; desempeñad las funciones de vuestro augusto ministerio.

—Y vos, doctor, decia entre tanto Taloché, apresuraos á salvarla!

La ceremonia religiosa fué breve... Apenas terminada, los párpados del herido cayeron lentamente, y un estremecimiento agitó sus labios, en los que Florina creyó recoger estas palabras:

—Madre mia!

—Despues un suspiro... despues nada!

Con el corazón oprimido y atormentado además por tristes presentimientos, Jorge encargó al practicante los honores fúnebres de su joven amigo, ofreciendo volver á satisfacer cuentas y recoger la llave de su ataud.

Sosteniendo á Florina de Saint-Valry, salió del hospital, subieron al carruaje, y despues de dejar á la jóven en su casa, sin cuidarse de la lluvia que caía á torrentes, se dirigió á la cercana aldea de Ivry.

XXIX.

El crimen.

¡Hacia ocho dias que la existencia de Honorato Uibach era una continuada fiebre, un frenesí! Su última entrevista con el caballero de Martel habia acabado de exaltar su cerebro, ya enfermo y dominado por una idea fija!

La presuncion de competencia de este, ocultaba hálo la apariencia de servirle, habíase fijado tenazmente en su imaginacion, y en ella vió un nuevo peligro, una nueva lucha que sostener para conservar las ventajas que la suerte le deparaba sobre la protegida del doctor Hervey.

Habia encontrado un medio de acercarse á ella, de hablarla y de repetirle las protestas de su cariño, pero á todo la inocente niña se limitaba á responder:

—Yo no os quiero mal, y la prueba es que no hablo de vos á mi amigo Taloché, que si supiera todo lo que vos me decís se enfadaria! ¡Idos, dejadme; ya os he dicho que de amar á alguno solo le amaría á él!

Estas palabras, en vez de calmarla, aumentaban la fiebre de Honorato. Su

relos se exasperaban, y en suprocéder denotaba el completo extravío de su razon.

El queria detenerla, ella huía... No osaba seguirla y permanecía en el sitio en que la habia encontrado, mesándose los cabellos y repitiendo, pálido y con la vista estraviada, estas palabras de la niña, que atizaba sus perversos instintos: —¡Amo á Taloché!... ¡No amo mas que á él!...

Las crónicas judiciales, de donde extractamos estos datos, conservan uno que nos da la medida del grado de exaltacion á que habia llegado aquella salvaje naturaleza, que acabó su historia con el mas horrendo de los crímenes.

Despues de uno de estos encuentros, que la niña no se atrevia á comunicar ni á Mad. de Treville ni á sus protectores, bien porque tuviese compasion de aquel pobre loco, bien por temor á sus arrebatos, llegó el corriendo á casa de Mr. Ory, el almacenista de vinos, en cuya casa habia estado ocupado, saltó sobre el mostrador, y haciendo con un papel una vocina imitó la voz del vendedor público, exclamando:

—A dos cuar os la causa y sentencia de muerte del llamado Honorato Francisco Uibach, culpable del crimen de asesinato en la persona de una inocente jóven. ¡A dos cuartos!

Y despues, hacia los gestos mas extravagantes, lanzaba estridentes carcajadas y se entregaba á todo género de estravíos.

Bastábale su discrecion y la de su amigo Champenois, que nunca le hizo traicion, para triunfar del caballero de Martel; pero en cambio era imposible triunfar de un rival preferido, amado!

Desembarazarse de Taloché por medio de un crimen, que hábilmente combinado podia quedar impune, cosa era que se acomodaba con su inclinacion y sus costumbres; pero aun despues de salvado este obstáculo era preciso asegurarse de Amelia y apoderarse de ella ya que era imposible conquistar su voluntad. Los mejores fisiólogos renuncian á explicar todo lo que pasaria aquella naturaleza arezada al crimen, en aquellos dias de agitacion febril; pero nosotros, siempre con el procedimiento judicial á la vista, podemos dar cuenta de ciertos detalles que nos muestran su alma como á traves de un cristal.

El 23 de mayo salió de casa de la madre Champenois donde continuaba viviendo y se detuvo no lejos de allí en la

tienda de un vaciador en la que estuvo examinando la hoja de diferentes cuchillos.

Rechazó los unos porque tenían la hoja demasiado flexible, los otros porque la tenían demasiado larga, hasta que por fin le preguntó el dueño del establecimiento:

—¿Para qué le queréis?

—¡Oh! ¡Es para hacer saltar una caja, y necesito que sea fuerte, muy fuerte!

—Pues bien, si necesitais emplearle como herramienta, llevaos este, dijo presentándole un cuchillo de cocina fuerte y puntiagudo.

Honorato asestó con su arma un golpe á la puerta de madera en la que penetró el cuchillo cerca de una pulgada.

—¡Oh! ¡esto es lo que buscó! dijo con expresion de júbilo.

Y sin detenerse mas pagó y echó á correr, dejando al armero un tanto preocupado por su extraño proceder.

Despues de diversas escursiones sin plan ni concierto, que demostraban la turbacion de su espíritu, se dirigió á los sitios donde tenia costumbre de encontrar á Amelia.

El tiempo hermoso por la mañana, empezaba á cambiar, el cielo se cubria; el aire tibio anunciaba tempestad, y parecia dudoso que la gentil pastora se arriesgase á pasear sus cabras.

Honorato, cobardado en acecho, protegido por un arbusto, espíaaba y se desesperaba. Su cabeza era de fuego, la sangre afluia á su rostro poniéndole de color de púrpura, ó retirándose á veces para dejarle lívido ó azulado. De vez en cuando su mano se dirigia maquinalmente entre sus ropas retirándola como horroizado y exclamando:

—¡Oh! ¡es horrible! ¡horrible!

Dos sentimientos combatian en su alma con la misma intensidad, semejante á dos elementos de la misma fuerza y desencadenados á un tiempo mismo.

Por fin, al cabo de tres horas de espera, contra lo que parecia mas probable, vió llegar á Amelia siempre en seguimiento de sus cabras, á las que reunia y ordenaba con una varita.

Sin embargo, no iba sola. La acompañaba una muchacha de menor edad que ella, y que se habia tomado con el esclusivo objeto de que la hiciese compañía.

Honorato se incorporó vivamente acurruándose despues de nuevo, con lo que

POR CAUSA DE QUIEBRA

SE HA ENCARGADO AL JEFE DE ESTE ESTABLECIMIENTO DE HACER

ALMONEDA,

AMIGABLEMENTE Y AL CONTADO

de una gran cantidad de ropa blanca confeccionada, y de toda clase de lencería extranjera, como lienzo, mantelerías y pañuelos, que serán vendidos al por menor con una diferencia de un 40 por 100 mas bajo de los precios estimados y marcados por los peritos, quiere decir, por casi la mitad de sus respectivos y verdaderos valores, como son:

120 docenas de camisas para caballeros, de hilo redondo muy fino, hechura y dibujos de última moda, se dan las de 80 rs. á 50; las de 90 rs. á 35; las de 100 rs. á 60.
 Idem superfina en lisas y bordadas, hasta las mas ricas: se dan las de 120 rs. á 70; las de 140 rs. á 80; las de 220 rs. á 120.
 150 docenas de camisas de hilo fino para señoras: las de 42 rs. á 26; las de 55 rs. á 30; las de 60 rs. á 34, etc., etc.
 Idem camisas lisas y bordadas, hasta las mas ricas y elegantes, de hilo fino, de todos tamaños: las de 60 rs. á 34; las de 70 rs. á 40; las de 80 rs. á 45; las de 90 rs. á 50, etc., etc.
 140 docenas de camisas elegantísimas (de boda) bordadas y con encajes, que se dan casi por la mitad del precio de su valor verdadero.
 Chambras lisas y bordadas, de última moda: las de 36 rs. á 20; las de 35 rs. á 30; las de 70 rs. á 40; las de 90 rs. á 50; las de 120 rs. á 70, etc., etc.
 Pantalones lisos y bordados: los de 36 rs. á 20; los de 45 rs. á 25; los de 55 rs. á 32; los de 76 rs. á 40, etc., etc.
 Enaguas con jaretas, hasta las mas ricas y elegantes: las de 50 rs. á 30; las de 55 rs. á 35; las de 60 rs. á 40; las de 80 rs. á 50; las de 100 rs. á 60; las de 120 rs. á 80; las de 150 rs. á 100, etc.
 Calcancillos de hilo fino para caballeros, en todos tamaños: los de 34 rs. á 20; los de 50 rs. á 28, etc., etc.
 Sábanas de hilo fino sin costura (para camas de catre, camera y matrimonio): las de 50 rs. á 34; las de 54 rs. á 36; las de 70 rs. á 43; las de 75 á 50; las de 80, 90 y 100 rs., á 55, 60 y 70 rs., etc.
 Una gran cantidad de ropa blanca para niños y niñas de todas edades.
 Envolturas completas para recién nacidos.
 40 equipos ricos y elegantes para novias, juegos de sábanas bordadas con cenefas y

escudos, hasta las mas ricas y elegantes: se venden con 50 por 100 bajo sus respectivos valores.
 Capas y faldas para bautizar, de cachemir, bordadas y forradas de seda, en clases muy finas y elegantes; almohadas y almohadones de hilo fino; pañuelos con encajes y bordados; Idem cañiles y puños; canesús lisos, bordados y de encajes; medias finas inglesas y francesas para señoras, y varios otros artículos, se venden en la misma proporcion.
 Lienzo blanco de hilo redondo, de 8, 10, 12 y 14 rs., ahora á 5, 6, 8 y 10 rs. la vara.
 Idem en clases superfina, de 15 á 22 rs., ahora de 11 á 15.
 Idem para sábanas, sin costura, de 2 y 2 1/2 vara de anchos, de 14 á 24 rs., ahora de 10 á 16 reales vara.
 Idem en clase muy fina y superfina, de 2 1/2 y 3 varas de anchos, de 28 á 50 rs., ahora de 18 á 30 rs.
 Juegos de mantelerías para 12 cubiertos, se dan ahora á 70 rs.
 Idem para 6 cubiertos, servilletas por docenas y manteles sueltos, se dan en la misma proporcion.
 Idem adamascadas de clase superfina, para 6 cubiertos, se dan desde 70 rs.
 Idem para 12, 18 y 24 cubiertos, se dan en proporcion.
 Pañuelos de hilo y de batista fina, pecheras finas hechas á mano, en hilo y batista, en lisas, con pliegues y bordados, se dan en las mismas proporciones.
 Una gran cantidad de chaquetas y pantalones para invierno, calcetines y medias extranjeras, cortinas y cortinillas de gupures de tul y de muselina bordadas, etc., etc., casi por la mitad de precio de su coste.

DESPACHO, CALLE MAYOR, NUMERO 12, ENTRESUELO.

COCHES PÚBLICOS.

En la calle del Barquillo, núms. 4 y 6, acaba de abrirse al público un establecimiento de coches de lujo, en el cual se ofrece el mayor esmero posible en coches, ganado y libreas, y el respeto y consideración debidas por parte de los cocheros y lacayos.
 Encargado, JOSE JOAQUIN GALVEZ.—9

EL PROFESOR EN MEDICINA Y CIRUGIA, D. MIGUEL DE PONS, CONTINUA

ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demás de los aparatos genito-urinares, como asimismo de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, y de la extirpacion de toda especie de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas de 12 á 3. Plazuela del Cordón, núm. 2, bajo.

DEHESA.—SE VENDE A VOLUNTAD

de su dueño la dehesa titulada Plana Escobosa, su cabida de 297 hectáreas y 37 áreas equivalentes á 4,160 anegadas, con su bonita casa en el centro, abundante en pastos y poblada de carascas, chaparros y boj, sita en Aragón, término de la villa de Gálvena, distante unas cuatro leguas de la estacion de Morés (ferro-carril de Madrid á Zaragoza). Para su adquisicion y condiciones de venta pueden dirigirse en Madrid á los señores Elorrio Figueredo, Alcalá, número 2, y en Zaragoza á D. Miguel Beltran, Manifestacion, núm. 42.—6

CONSEJO DE TODA CLASE DE NEGOCIOS

que pendan de las oficinas del Estado. Despacho de exhortos y diligencias judiciales, cobranza de créditos, y cuantas comisiones y encargos se le confieran. J. P. Mazzetti, Celengue, 1.—3

CONGREGACION DE NUESTRA SEÑORA DE LOS DOLORES Y SANTO SEPULCRO

establecida en el Carmen Calzado.—Esta congregacion celebra la festividad de su eselsa patrona el domingo 16 de corriente con misa cantada, en su capilla de la citada iglesia, á las diez de la mañana. Lo que se avisa á las señoras y señores congregantes para su asistencia. Concluida la misa se hará la imposicion del escapulario á los nuevos congregantes.—1

SE REGALA UN CORTA-PLUMAS

ó un cuaderno al que compre una caja de papel, 100 sobres, laque, ó obleas, polvos, tinta, jabon, plumas, portaplumas, lapiceros, todo, 10 rs.; superior, papel viñeta, 14; dorado y luto, 15. Jacometrezo, 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo, almacen de papel de Fernandez.—4

EL ECO DE PARIS, PERIODICO SEMANAL, EN FRANCÉS Y ESPAÑOL

Un mes, 4 rs.; tres meses, 10 rs. Calle del Barquillo, 96, principal, Madrid. De fuera, escribir á don Juan Oliver.—1

EN COMISION SE FACILITA DINERO

á las clases pasivas ó las activas por facultad especial del Estado. Se admiten proposiciones todos los dias de 10 á 12 y de 4 á 6. San Lucas, 6, segundo izquierda.—13

ESTUDIOS CRITICOS SOBRE EL ESTADO MILITAR DE ESPAÑA

—Por el brigadier de caballeria D. Antonio Lopez de Letona. Un tomo 20 rs. Se vende en la libreria de Duran, Carrera de San Gerónimo, número 2, á donde pueden dirigirse tambien los pedidos de provincia.—2

EL MAQUINISTA

German Rummel ofrece su taller para toda clase de composuras de máquinas é instrumentos. Sobre todo se dedica á las máquinas de coser y tambien las vende. Calle del Olivo, 26, principal.—3

LA MALLORQUINA.—HORTALEZA, 34

Se han recibido nuevas remesas de embutidos, queso, chocolate y otros géneros, elaborados en Mallorca.—1

DEPOSITO DE GABANZOS NUEVOS

á 54, 60, 64, 66, 70 y 76 rs. arroba. Silva, 43, esquina á la de la Estrella, lonja.—2

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

logró que ambas muchachas pararan casi á su lado sin aperebirle.
 Cuando apenas habian parado, salió precipitadamente, y de un salto se colocó al lado de Amelia.
 —No tengais miedo, soy yo.
 —Vos!... dijo Amelia sin poder contener un grito de espanto. ¡Vos otra vez!
 Y repuso dirigiéndose á su compañera:
 —¡Vamos, Juliana!
 —¡Oh! ¡por piedad! dijo Honorato con acento suplicante. Escuchadme siquiera una vez.
 —¿Qué queréis? ¿No me lo habeis dicho ya todo? Dejadme en paz.
 Una sonrisa satánica brilló en los labios de Honorato y estremeció el corazon de la infeliz niña.
 —¿Qué os deje me aconsejais? Gracias, Amelia, pero en cambio por vuestro interés oídme, oídme siquiera cinco minutos, ¡cinco minutos nada mas!
 —¡Me dais miedo!... murmuró Amelia estremecida.
 —¿Por qué? No hagais caso. Estoy conmovido, muy conmovido. ¡Os quiero tanto! pero esta entrevista será la última, ¡os lo juro!
 —¿Me lo prometéis?
 —Os lo prometo.
 —¿Y solo exijis cinco minutos?
 —Bastan para decidir de mi suerte.
 —Me parece en verdad, que sufris mucho, murmuró la niña dulcemente.
 No hay mujer, cual quiera que sea su edad ó su imaginacion, que no se muestre indulgente con una pasion inspirada por ella.
 —¡Que si sufrí! murmuró Honorato.
 —Juliana, repuso entonces vivamente Amelia á su compañera, aquí hace un calor insoportable; tengo sed: toma la cesta y mi vaso y vé á traerme agua de la fuente inmediata.
 La fuente estaba situada en un camino próximo que hacia un recodo.
 —Ya estamos solos dijo Amelia vivamente. Hablad, pero pronto, porque si alguno os viera... Taloché, por ejemplo... Sonrisa feroz animó el rostro de Honorato, que repuso:
 —¡Taloché!... ¡Estad tranquila, no vendrá!
 —¿Por qué decís eso? repuso la niña con ansiedad.
 —Porque estoy seguro de ello. Dejenos á él y hablemos de vos y de mí.
 —No, no; yo quiero...
 —¡Amelia! dijo Honorato con un tono

que heló de espanto á la infeliz niña. ¿Habeis reflexionado sobre lo que os he dicho el otro dia?
 —¡Oh!... ¡Me dais miedo!... ¡Ya os he dicho que no pensarais en mí, que amo á otro desde... desde siempre!
 —¡Si!... ¡Le amais! Lo sé, no teneis necesidad de repetírmelo; á él no le rechazais cuando se acerca á vos; pero no volverá á acercarse.
 —¡Ah! repuso la joven dando un grito de horror, ¿le habeis muerto?
 Y quiso huir horrorizada, pero no pudo. El espanto tenia sus pies clavados á la tierra.
 —Acabemos, dijo él sordamente mientras pasaba una de sus manos por entre su chaqueton y su chaleco. Piénsalo de una vez: ¿quiereis ser mi mujer, ó no?
 En aquel momento Juliana volvía, apareciendo en el recodo del camino. La niña, al aperebirle, reunió to las sus fuerzas, y gritó:
 —¡Juliana! ¡Corre, corre!
 La muchacha corrió, presentando á su compañera el vaso que le arrancó Honorato, arrojándole al suelo y esclamando:
 —¡No, no beberé! Tiene que escuchar me.
 —¡Vamos, vamos! dijo Amelia tratando de huir.
 —No te irás, repuso Honorato cogiéndola del brazo.
 Y sacando su cuchillo la asestó dos golpes furiosos.
 —¡So! orro, favor!... gritó la niña.
 Juliana aterrada habia echado á huir por el campo.
 El sitio estaba completamente desierto; nadie pasaba, nadie les oia y la tempestad que empezaba á desencadenarse aseguraba mas la soledad de aquellos sitios.
 Una vez lanzado el primer golpe, Honorato se cebó en su victima con frenesí.
 —¡Perdon! murmuró ella con acento moribundo.
 Honorato se levantó por fin livido, desencajado, trémulo y dejando caer el sombrero sobre su rostro abandono su victima.
 Juliana, que se habia detenido á larga distancia á contemplar el fin de aquella horrible escena, se acercó al ver alejarse al asesino esclamando con acento doloroso:
 —¡Amelia!... ¡Amelia!...
 Las cabras asustadas por la tormenta, acudian á la niña lanzando validos dolores.
 Amelia al sentir á su compañera cer-

preguntas al practicante, y una seña de que fuese reservado delante de su compañera.
 El diálogo de ambos se redujo á estas palabras:
 —¿Cómo va el enfermo que me ha hecho llamar?
 —¡Pobre joven! Ocupa el núm. 15.
 —Gracias.
 Aquel «pobre joven» equivalia á una sentencia de muerte.
 Jorge y Florina avanzaron en silencio. Un enfermero acercó dos sillas. Florina se dejó caer en la que estaba al pie del lecho, y su corazon henchido de dolor hacia un terrible esfuerzo para cumplir la orden del doctor de permanecer silencioso y devorar sus lágrimas.
 Taloché al verlos sonrió tristemente.
 —¡Gracias, gracias! murmuró con entrecortado acento.
 El doctor acostumbrado á dominar sus impresiones, estaba en aquel momento vencido por la emocion.
 —¿Dónde sufrís? ¿Qué teneis?
 —¡Oh! de la esta mañana no sufro, repuso Taloché con dulce expresion.
 —¿Estáis herido?
 —Sí, en el costado, con un tranchete, una herramienta de zapatero... Ya sabeis.
 —No habéis; eso podria perjudicaros.
 —Nombre de... comenzó el muchacho sin acabar su juramento familiar, ¡tengo necesidad de hablar!
 Y Jorge entonces tomó de su botiquin un frasquito con el que preparó un líquido destinado solo á reanimar por algunos instantes el espíritu del moribundo, administrándole con ayuda del mismo enfermero.
 Mlle. Saint-Valry seguia todos aquellos detalles con ansiedad.
 El doctor observó el rostro del paciente, consultó su pulso y dijo al enfermero.
 —¡Nada! doblesmos la dosis.
 Despues de otros momentos de observacion exclamó tristemente:
 —¡Que traigan la Estrema-Uncion!
 Volviéndose despues hacia Florina que sollozaba, murmuró:
 —¡Me habeis prometido tener valor y cuento con vuestra palabra!
 Entonces salió la joven de su inmovilidad solo para estrechar con reconocimiento la mano del doctor.
 Este se sentó á la cabecera del lecho y acercándose al enfermo para que no tuviese necesidad de levantar mucho la voz, repuso:

—¿Qué teneis que decirme?
 —Tengo que hablaros de Amelia. ¿La habeis visto? He querido avisaros antes.
 —¿La amenaza algun peligro?
 —¡Oh!... sí, un peligro inmenso! ¡Llevad! ¡Esconded! ¡Que no la encuentre!
 —¿Quién? Su nombre...
 —¿El que me ha herido...? ¡El ladrón, el asesino Ulbach!
 —¿Ulbach?
 —Sí, por la noche; me ha pillado á traicion, y ha dicho: «Toma, ya que te prestes! Esto en cuanto á ti.» Y me ha dado. ¡Nombre de perro!...
 —¡Por re muchacho!
 —Yo no hice nada; pero añadió: «Tú hoy, ella mañana.» Y lo hará, sí, lo hará. He aquí por qué os he hecho llamar... Yo ya no puedo... me voy á morir... Pero estoy tranquilo... ¡Ve velareis por ella! ¡Quiso continuar, y el doctor le interrumpió diciendo:
 —¡Basta, descansad!
 En efecto, la fiebre se habia vuelto á apoderar de él; su mirada era ardiente; sus labios estaban secos y su respiracion era difícil.
 Jorge aplicó de nuevo una cucharada del líquido á sus labios, débil paliativo que solo lograba darle por algunos momentos un poco de energia.
 —¿Cómo te encuentras, preguntó el doctor despues de una pausa.
 —¡Bien, muy bien... y luego estoy tan contento de veros á vos... y á vos, señoral! Esta dejó á estas palabras su actitud de dolorosa contencion, é inclinándose sobre el enfermo le estrechó en sus brazos.
 —¡Era la seña la vez en su vida!
 Ante aquel abrazo la fisonomia del enfermo tomó una expresion de dicha inefable, é inmensa felicidad animó su mirada.
 —¡Oh, qué buena sois! murmuró Taloché débilmente.
 La joven sintió que el herido estrechaba cariñosamente su mano; consultó entonces al doctor con la mirada y este repuso:
 —Da le otro abrazo.
 Florina vaciló, y siempre incógnita sobre el herido, murmuró:
 —¿Quisiera contarle un secreto.
 —Si os contraria á os enesta trabajo, no me le digis, dijo Taloché.
 —Es un deber en mí, pero como que despues de haber hablado me quierais menos.
 —Si no es mas que eso, hablad pronto!